

Aujourd'hui nous sommes le jeudi 7 mars, de la troisième semaine de Carême.

« Je suis tendre et miséricordieux ». J'entre dans la prière en me confiant à la tendresse de Dieu, en lui demandant que tout en moi s'oriente à l'écouter.

Au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit. Amen

Les fraternités monastiques de Jérusalem chantent Ouvre mes yeux Seigneur Jésus.

La lecture de ce jour est tirée du chapitre 11 de l'Evangile de saint Luc.

En ce temps-là, Jésus expulsait un démon qui rendait un homme muet. Lorsque le démon fut sorti, le muet se mit à parler, et les foules furent dans l'admiration. Mais certains d'entre eux dirent : « C'est par Béelzéboul, le chef des démons, qu'il expulse les démons. » D'autres, pour le mettre à l'épreuve, cherchaient à obtenir de lui un signe venant du ciel. Jésus, connaissant leurs pensées, leur dit : « Tout royaume divisé contre lui-même devient désert, ses maisons s'écroulent les unes sur les autres. Si Satan, lui aussi, est divisé contre lui-même, comment son royaume tiendra-t-il ? Vous dites en effet que c'est par Béelzéboul que j'expulse les démons. Mais si c'est par Béelzéboul que moi, je les expulse, vos disciples, par qui les expulsent-ils ? Dès lors, ils seront eux-mêmes vos juges. En revanche, si c'est par le doigt de Dieu que j'expulse les démons, c'est donc que le règne de Dieu est venu jusqu'à vous. Quand l'homme fort, et bien armé, garde son palais, tout ce qui lui appartient est en sécurité. Mais si un plus fort survient et triomphe de lui, il lui enlève son armement, auquel il se fiait, et il distribue tout ce dont il l'a dépouillé. Celui qui n'est pas avec moi est contre moi ; celui qui ne rassemble pas avec moi disperse. »

Textes liturgiques © AELF, Paris

Point 1

« Le muet se mit à parler ». La lutte de Jésus contre les démons est féroce. Je réfléchis à ce que cela représente dans une vie que d'être réduit au silence, par des forces qui me tiennent sous leur coupe. Je me réjouis avec Jésus et avec la foule pour tous ceux et celles à qui la parole est donnée, ou redonnée.

Point 2

« Si c'est par le doigt de Dieu ». Débat violent : d'où vient à Jésus cet effort immense et cette capacité de redonner la parole à ceux qui en sont privés ? Ses pouvoirs sont donc magiques ? Je réfléchis : se battre pour la liberté de parole de tout un chacun, c'est la volonté de Dieu que Jésus met en œuvre.

Point 3

« Celui qui ne rassemble pas avec moi disperse ». Dans une société divisée, redonner la parole à tous, et surtout aux petits et aux pauvres, c'est travailler à faire tomber les murs, à construire l'harmonie et l'unité. Je comprends combien c'est là ce à quoi Jésus travaille, pour que le Royaume de Dieu soit plus proche.

En ré-écoutant l'évangile, je me rends davantage attentif à cette affaire des divisions dans la société.

En parlant avec le Christ, je lui rends grâce pour le miracle du muet, et je lui demande son aide pour

entrer concrètement dans la perspective de la paix et de l'unité.

Notre Père, qui es aux cieux,
que ton nom soit sanctifié,
que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.
Pardonne-nous nos offenses,
comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.
Et ne nous laisse pas entrer en tentation
mais délivre-nous du Mal.
Amen